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äîñòèãàåò 40 ðóáëåé? äîñòèãàåò 40 ðóáëåé? 
                         Ñòð. 3                         Ñòð. 3
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ñèíîïòèêîâ... ñèíîïòèêîâ... 
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íåáå?                 íåáå?                 
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Что? Где? Когда?  Готовимся к Пасхальному балу 

 Подписка-2015 Обратите внимание

Âåðõîâàæàíàì 
ïðåäëàãàþò… 

…снять видеоролики к 70-летию 
Победы. 

«Мы - патриоты России». Конкурс 
социальных видеороликов под таким 
девизом стартовал в Верховажском 
музее 15 февраля. 
Принять участие в конкурсе может 

каждый, независимо от возраста. Поми-
мо индивидуальных работ, принимают-
ся и коллективные. Задача участников 
– снять видеоролик (не более 20 минут) 
на тему Отечественной войны 1941-
1945 гг., который бы поднимал вопросы 
общечеловеческих ценностей, патрио-
тизма, единства. Работы принимаются 
до 15 апреля.
По итогам конкурса жюри выберет 

победителей, которых наградят 9 мая 
на праздничном концерте. Все подроб-
ности  можно узнать по тел. 2-14-25. 

Íàø çåìëÿê – 
â ñáîðíîé!
Десятиклассник Александр Дрюма 

вошел в сборную Северо-Западного 
округа по биатлону. 
С 8 по 13 февраля юноша принимал 

участие в соревнованиях II этапа VII 
зимней Спартакиады учащихся России 
и первенства Северо-Западного феде-
рального округа по биатлону в  Пет-
розаводске. На гонки приехали около 
сотни спортсменов – юношей и девушек 
1996-1999 годов рождения из Карелии, 
Мурманской, Вологодской, Архангель-
ской, Ленинградской областей и респу-
блики Коми.
Саша, показав третий результат в 

спринте, вышел в финал соревнова-
ний. Теперь он отправится в Саранск, 
где  с 28 февраля по 7 марта пройдет 
первенство России по биатлону. 

Äâà êîíöåðòà…
…СТК «Комильфо» состоялись 15 

февраля  .
Сначала танцоры приехали в Липки, 

а потом зажигательные танцы коллек-
тива увидели и жители Чушевиц. 
Оба концерта посетили около двух 

сотен человек. Они посмотрели лучшие 
номера юбилейной программы и пре-
мьеры: «Диско» и вальс «Луч солнца 
золотого» в исполнении младшей груп-
пы, «Нежный вальс» (взрослая группа) 
и «Квикстеп» (юниоры). 
В планах спортивно-танцевального 

коллектива гастроли и в другие посе-
ления района.
Подробности – на стр. 6.

16 апреля 2015 года состоится традиционный молодежный районный Пасхальный бал.
Танцевальные пары, учащихся девятых, десятых, одиннадцатых классов и студентов политехниче-

ского колледжа, ждем на репетиции по вторникам в 18 часов в актовом зале Верховажской средней 
школы. Первая репетиция – 3 марта.
Форма одежды на бал: 
- юноши: костюм, светлая рубашка с длинными рукавами, бабочка или галстук, ботинки;
- девушки: удлиненное бальное или вечернее платье, туфли.

Оргкомитет      

Только 10 дней «Верховажский вестник» дешевле на 10%!
С 26 февраля по 7 марта 2015 года пройдет Всероссийская досроч-

ная декада подписки.
В эти десять дней подписка на «Верховажский вестник» на вто-

рое полугодие 2015 года обойдется вам, уважаемые земляки, гора-
здо дешевле!
Не упустите возможность выписать районную газету по более низ-

кой цене! С первого апреля подписная стоимость «ВВ» увеличится.       

1 мес. 3 мес. 6 мес.
«ВВ» с доставкой на дом
в абонентский ящик

С получением в редакции:
«Верховажский вестник» 
«ВВ» + «КС» (толстушка)

На рабочем месте:
«Верховажский вестник»
«ВВ» + «КС» (толстушка)

92,29
87,56

45,00
67,50

-
-

276,87
262,68

135,00
202,50

-
-

553,74
525,36

270,00
405,00

370,00
505,00

ГАЗЕТ МНОГО – РАЙОННАЯ ТОЛЬКО ОДНА! 
ОСТАВАЙТЕСЬ С НАМИ!

27 февраля 2015 года с 11:30 до 
12:30 прием граждан проведет Уполно-
моченный по правам детей при Губер-
наторе Вологодской области Смирно-
ва Ольга Александровна. Место про-
ведения: администрация района, ул. 
Октябрьская, д. 8, каб. 35.

*  *  *
28 февраля начинается приём зая-

вок на участие в областном конкурсе 
«Семья в объективе».
Организатором конкурса выступа-

ет областной совет женщин. Работы 
принимаются по пяти номинациям: 
«Моя семья и Вологодчина», «Мамина 
радость», «Мой папа – самый лучший», 
«Счастливые моменты» и «Наша боль-
шая СЕМЬЯ». Оцениваться, в первую 
очередь, будут содержание, оригиналь-
ность сюжета, творческий подход, кре-
ативность. 
Фотографии можно направить в каби-

нет 33 районной администрации пред-
седателю районного совета женщин  
И.В.Дементьевой до 20 марта. 

Наталья СОЛОМАТОВА

Старшеклассники на Пасхальном балу в 2013 году. Фото из архива редакции.

bе!.%"=›“*,L bе!.%"=›“*,L 
âåñòíèê
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Наша действительность

Нина ЮРЕНСКАЯ

Доровский край болот, 
озер и лесов действи-
тельно удивительный. 

Почему же люди покинули 
его? В деревне Анисимовской 
живут двое одиноких мужчин, 
в Михалеве и Столбове - толь-
ко в четырех домах зажигают-
ся огни, в Акиньховской – один 
жилой дом.
Проезжая по одной из дере-

вень,  редакционный води-
тель заметил: «Смотри, как 
собака нам обрадовалась, 
такие кренделя выписывает». 
Посмотрела в окно: молодой 
песик бежал рядом с автома-
шиной и так прыгал и резвил-
ся, что мы не удержались от 
смеха. 
Вскоре увидели молодую 

женщину, она убирала на 
улице снег. Остановились.

- Здравствуйте.
- Здравствуйте.
- Как Вас зовут?
- Не скажу. Зачем это вам?
- Чтобы пообщаться, пого-

ворить, как живете?
- Хорошо живем.
- Вы работаете?
- Нет, не работаю, у меня 

ребенку четыре года, сижу 
дома.

- На что живете?
- Мама помогает, летом 

ягоды сдаем. 
- Да, наверное, здесь и 

работать негде. В райцентре 
не пробовали устроиться на 
работу?

- Не пробовала, пока еще 
ребенок маленький.
Ловко орудуя лопатой, 

женщина всем своим видом 
дала нам понять, что разго-
вор окончен.
А мы поехали на шум трак-

тора, который чистил доро-
гу. Нам был нужен Василий 
Николаевич Акиньхов, и 
надежды наши оправдались, 
он-то и сидел за рулем МТЗ. 
Махнув нам рукой, мол, поеду 
первый, буду дорогу расчи-
щать, а вы – за трактором, у 
фермы встретимся.  

Около фермы «паслось» 
стадо из 150 голов симпатич-
ных лимузинов. Одни добы-
вали себе корм, теребя при-
везенные рулоны сена, дру-
гие наблюдали за незнаком-
цами. В отличие от первой 
нашей встречи с этими кра-
савицами, они стали более 
ручными, подпустили нас к 

себе близко. 
- Василий Николаевич, как 

Вам удалось  приручить их?
- Это зимой они такие, а 

летом, как только уйдут на 
пастбище, к себе не подпу-
стят.

- Волю чувствуют?
- Наверное. Ведь эта поро-

да – дикая, их трудно одомаш-
нить. Летом они едят кору и 
ветки ивы, рябины, бруснич-
ник, ягоды, ну и траву.

- А сейчас что им даете?
- Сено, силос, комбикорм, 

теплую воду. На ночь заходят 
на ферму, а днем – на улице.

- Приплод от коровушек 
есть?

- Да, 14 телят народились.
- Василий Николаевич, сбыт 

мяса наладили?
- Пока нет. Во-первых, у 

нас нет убойной площад-
ки. Во-вторых, через знако-
мых пытался договориться 
с москвичами о реализации 
мяса, не получилось, мал 
объем. 

- Как выживаете?
- Трудно выживаем. Мясо не 

продаем, техника заложена за 
долги банку…

- Что дальше?
- Весной будем пахать и 

сеять, заготовлять корм… 
Жить надо…

- У Вас есть помощники?
- Есть – Александр Шары-

гин и Сергей Творилов
- А желание продолжать 

вести свое хозяйство?
- Тоже есть. В город не хочу, 

здесь красота, все родное, 
близкое…

Того разговора, на кото-
рый я рассчитывала, с 
Василием Николаеви-

чем не получилось. На вопро-
сы отвечал односложно, ини-
циативы не проявлял. Понима-
ла, что похвастать ему нечем. 
Сейчас в крестьянском хозяй-
стве внешний управляющий, 
поэтому положение и самого 
Василия Николаевича доволь-
но шаткое. Вроде есть хозяй-
ство, но решать проблемы без 
согласия управляющего он уже 
не может и управлять ничем не 
может. Да и чем управлять-то?  
С другой стороны, фермер-

ское хозяйство Василия Нико-
лаевича в Дору, как малень-
кий маячок, вокруг которого 
есть свет и тепло. Не будет 
его, не будет уже ничего. 
Поля зарастут травой, живот-
новодческая ферма опустеет, 
и Александр с Сергеем поте-

ряют единственную, пусть и 
низкооплачиваемую, работу.

На обратном пути остано-
вились в деревне Михале-
во. Зашла в первый попав-
шийся дом, дверь которого 
была открыта. К другим троп-
ки занесены снегом.
Хозяин Василий Шары-

гин поприветствовал незва-
ную гостью, спросил:

- А я зачем Вам?
- Просто поговорить. Узнать, 

как и чем живете. Давно у вас 
мы не бывали.

- Живем... Я на пенсии. Зара-
ботал ее на Севере, в Севе-
родвинске, чего еще сказать?

- Один живешь?
- Да. Семья в Вельске. А я 

здесь.
- О причине твоего одино-

чества догадываюсь. Выпи-
ваешь?

- Скажу, что не выпиваю, не 
поверишь. Бывает с пенсии. 
Зимой только на нее и живу. 
Летом легче, грибы и ягоды 
выручают. Недавно купил две 
тракторных телеги дров по 
3500 рублей каждая, на что 
пить-то?

- О том, что происходит в 
мире, как узнаешь?

- Есть телевизор, газету рай-
онную выписываю.

- Кто еще живет в деревне?
- Акиньховы Анатолий 

и Лидия. Пойдем, провожу, 
они часто закрываются. К ним 
надо стучаться…

Стучаться не пришлось. 
Лидия Дмитриевна, увидев 
на дороге незнакомую маши-
ну, сама вышла на улицу. 

- Проходите в дом, только 
осторожней, в сенях все зава-

В.Н. Акиньхов, Александр Шарыгин и Сергей Творилов.

Красавцы-лимузины.

лено дровами, сын приезжал,  
наносил, не на одну неделю 
хватит.

Супруги Акиньховы всю 
свою жизнь трудились в кол-
хозе. Анатолий Николаевич – 
трактористом, Лидия Дмитри-
евна – дояркой.  Их самоот-
верженный труд отмечен пра-
вительственными наградами, 
многочисленными почет-
ными грамотами и ценны-
ми подарками. Сейчас вете-
раны нуждаются в постоян-
ном медицинском обслужи-
вании. Анатолий Николаевич 
– инвалид второй группы,  да 
и Лидия Дмитриевна когда-
то получила травму, помял 
бык, который содержался на 
ее стаде. 
Рассказывая о своей тепе-

решней жизни, женщина пла-
чет: «Ничего мы, голубуш-
ка, не заробили, одни боляч-
ки. Здоровья нет, дети к себе 
жить зовут, но пока вдвоем, не 
поедем. А уж поодинке оста-
немся, так видно будет. О нас 
никто не беспокоится. Чтобы 
к фельдшеру в Шелота съе-
здить, надо найти машину, 
заплатить 500 рублей. Кто бес-
платно-то поедет?  Магазинов 
у нас тоже нет. Одни пенсионе-
ры остались, кому мы нужны? 
Мы свое отжили…»

Отжила свое и деревня. Она 
опустеет, когда уйдут на покой 
эти три пенсионера. Многих 
уже проводила она в послед-
ний путь. Сейчас ждет своего 
часа. А сколько таких дере-
вень по России? И в доровс-
ких деревнях когда-то кипела 
жизнь, люди трудились, жили 
радостями и надеждами…

dnp: íàäåæäà 
óìèðàåò  
ïîñëåäíåé?
Расстояние в 12 километров от Шелот до Дора  мы 

на своем новеньком Рено Логан преодолели минут за 
20. Дорога хорошая, а вокруг — красота неописуемая. 
Огромные снежные шапки придают деревьям торже-
ственный вид.  Молодые же тонкоствольные дерев-
ца,  согнувшись дугой до земли, кланяются каждому 
путнику и проезжающему, мол, милости просим в наш 
удивительный край! 

h2%г, c%д= 
*3ль23!/

2014 год был насыщен-
ным для Олюшинского 
поселения. Работа учре-
ждений культуры была 
направлена на повыше-
ние качества мероприя-
тий и вовлечение населе-
ния в культурную жизнь 
села.
Участники художествен-

ной самодеятельности, жите-
ли Олюшина приняли учас-
тие в трех районных фести-
валях, в 170 мероприяти-
ях. Проявили свой талант, 
умения и творчество В.А. 
Кобылина, Е.Н. Кобылина, 
В.А. Торопнин, Э.А. Лыско-
ва, А.П. Исаева, Л.В. Черно-
губова, супруги А.С. и Н.Н. 
Бушмановы, Н.А. Остапенко, 
Н.В. Лыскова, С.В. Киселева, 
Н.В. Соболева, И.А. Дружи-
нина, А.В.Кузьминский, С.Е. 
Кузьминский, А.И. Кукушкина, 
А.Н. Пинаевская, Е.С. Кузне-
цова и Г.Н. Пинаевская.

Äåïóòàòû – 
ìîëîäöû 
В организации мероприя-

тий участвуют руководите-
ли и депутаты поселения. 
Депутат А.С.Бушманов к 

Дню защитника Отечества 
провел большой спортивный 
праздник «Дорогой Олимпий-
ского огня», конкурс «Меткий 
стрелок». 
Фельдшер Олюшинско-

го ФАПа Л.С.Лыскова, руко-
водитель группы здоровья, 
организовала День здоро-
вья, а депутат А.И.Кукушкина 
– поездку в Верховажье на 
спектакль «Посадская исто-
рия» для ветеранов.

Íå çàáûëè 
è î Áîðîâñêîì
Там 22 июня состоялся 

концерт, посвященный Дню 
Памяти.
В День пожилых людей 

ветераны собрались вместе 
и посмотрели слайды «Как 
молоды мы были». А тех, кто 
не смог прийти на встречу в 
Дом культуры, посетили дома 
глава и работники сельской 
администрации.

Ðàäû ãîñòÿì
С Днем матери олюшин-

цев поздравил коллек-
тив «Горенка» Шелотско-
го сельского поселения. 
В Ильин день, 2 августа, 
встречали артистов вер-
ховского Дома культуры 
и коллектив «Надежда» из 
п.Пежма.
Завершили Год культуры 

новогодним спектаклем, кото-
рый снова собрал полный зал 
Дома культуры. 
Глава сельского посе-

ления В.А.Васендина и 
директор Дома культуры 
С.А.Дружинина благодарят 
всех, кто принимал участие 
в мероприятиях, желают им 
здоровья, благополучия и 
творческих успехов.

Нина ЮРЕНСКАЯ

Вести из Олюшина
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12. У нас в семье при-
ёмные дети. Уже 
в течение пяти-

шести лет не повышалась 
выплата на содержание 
опекаемых детей: школь-
ник – 7160 рублей, дошколь-
ник – 5200 рублей. Понят-
но, что таких денег не хва-
тает, особенно с нынеш-
ними ценами. Заработная 
плата приёмного родите-
ля – 4800 рублей, её тоже 
давно не повышали. Очень 
хотелось бы знать, плани-
руется ли повышение этих 
выплат в связи с такой 
высокой инфляцией?

На вопрос 
отвечает начальник 
управления социаль-

ной защиты населения 
Н.А.Ильин:

- Да, действительно, выпла-
ты семьям приёмных детей не 
повышались несколько лет. 
Данный вопрос озвучивался 
на областном уровне, в Зако-
нодательном Собрании. Об 
этом я беседовал и с депута-
том Ю.В.Ординым. Но в связи 
с тяжёлым финансовым поло-
жением в области повышения 
выплат в 2015 году не плани-
руется.

 

13. В климушинс-
ком магазине 
райпо цены на 

товары растут, как грибы 
после дождя. Например, 
на селёдку 27 января цена 
была 157 рублей, 29 янва-
ря – 197 рублей. Лук репча-
тый с 34 рублей подорожал  
до 48 рублей за килограмм, 
килька пряного посола – 
215 рублей за килограмм. 
Кто контролирует цены в 
магазинах райпо? 

На вопрос отвечает 
О.А.Саврасова, 
председатель 

Правления 
Верховажского райпо:

- Начну с того, что средняя 
наценка по райпо  в 2014 
году составила 22,4%. Сле-
дует заметить, что закупоч-
ные цены на товары с дека-
бря крайне нестабильные. 
Цена на перечисленные това-
ры устанавливается специа-
листом при поступлении на 
склад. 
Очень жаль, что в вопро-

се не указано, какая именно 
селёдка продаётся в магази-
не райпо «Климушино». В этот 
период поступала сельдь пря-
ного посола, которая  в зави-
симости от качества и разме-
ра тушки делится по катего-
риям, и цена соответственно 
тоже разнится. Так, 22 янва-
ря согласно накладной посту-
пила сельдь пряного посола 

350+ (средняя) по цене 185 
рублей, а 29 января – сельдь 
пряного посола 400+(круп-
ная) по цене 192 рубля. Что 
касается лука, то в феврале 
его стоимость действительно 
составляет 48 рублей, а по 34 
рубля он поступал в декабре 
2014 года. 
Розничные цены в магази-

не контролируются специали-
стами райпо. Контроль же за 
оптовыми ценами не в нашей 
компетенции. Мы можем лишь 
проводить мониторинг цен и 
стараемся закупать товар у 
тех поставщиков, у которых 
цены ниже. 

14. Почему органи-
зация, в которую 
мы платим за газ, 

в квитанции не указыва-
ет сумму возврата льгот-
ным категориям граждан? 
Например, при оплате воды 
и электроэнергии сумма 
возврата в квитанции ука-
зана.

На вопрос отвечает 
советник генерального 

директора по связям 
с общественностью 
ООО «Газпром меж-
регионгаз Вологда» 

А.А.Завьялов:
- В соответствии с пунктом 

69, подпунктом «И» «Пра-
вил предоставления комму-
нальных услуг собственни-
кам и пользователям поме-
щений в многоквартирных 
домах и жилых помещений», 
утвержденных постановлени-
ем Правительства РФ №354 
от 06.05.2011 года, в платеж-
ном документе  сведения о 
предоставлении субсидий и 
льгот на оплату коммуналь-
ных услуг в виде скидок ука-
зывались до перехода к пре-
доставлению субсидий и ком-
пенсаций или иных мер соци-
альной поддержки граждан в 
денежной форме. 
Так как в соответствии с 

Постановлениями Правитель-
ства Вологодской области 
№401 и №402 от 16.04.2010 
года субсидии, компенсации 
или иные меры социальной 
поддержки граждан замене-
ны ежемесячной денежной 
компенсацией, то в платеж-
ном документе согласно пун-
кту 69 подпункта «И» Правил 
предоставления коммуналь-
ных услуг собственникам и 
пользователям помещений 
в многоквартирных домах и 
жилых помещений, утвер-
жденными постановлением 
Правительства РФ № 354 от 
06.05.2011 года, Общество не 
указывает ее сумму.

Подготовила 
Наталья СОЛОМАТОВА

Ответы «Прямому проводу»Пресс-служба Губернатора области

o!% "/Cл=2/,  
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(Окончание, начало в №№13 и 14 
за 18 и 20 февраля 2015 года).

Об итогах переселе-
ния граждан из аварий-
ного жилья в 2014 году 
и планах на текущий год 
главы регионов Северо-
Западного федерального 
округа доложили полпре-
ду Владимиру Булавину.

Помимо глав субъектов, 
участие в совещании принял 
и председатель наблюдатель-
ного совета госкорпорации 
«Фонд содействия реформи-
рованию ЖКХ» Сергей Сте-
пашин.

Вологодская область при 
поддержке Фонда принимает 
активное участие в програм-
мах переселения граждан из 
аварийного жилья. С 2008 
по 2013 год было переселе-
но 3800 граждан из 345 ава-
рийных домов общей площа-
дью 58,3 тысячи квадратных 
метров. Объем финансирова-
ния составил более 1,6 млрд. 
рублей.
В настоящее время на тер-

ритории региона реализуется 
областная адресная програм-
ма №7 по переселению гра-
ждан из аварийного жилищ-
ного фонда. До конца 2017 
года планируется расселение 
1145 многоквартирных домов, 
признанных аварийными до 1 
января 2012 года. 

Итогом реализации Про-
граммы должна стать ликви-
дация 176 тысяч квадратных 
метров аварийного жилищного 
фонда и обеспечение жилыми 
помещениями 9,6 тыс.  чело-
век.

Îëåã Êóâøèííèêîâ ïðåäëîæèë 
ïðîäëèòü ðàáîòó Ôîíäà 

ðåôîðìèðîâàíèÿ ÆÕÊ ïîñëå 2017 ãîäà

«Вологодская область 
была упомянута в негатив-
ном свете дважды. Первая 
претензия – к качеству воз-
водимого жилья. Замечания 
экспертного сообщества, в 
том числе ОНФ (Общерос-
сийский Народный Фронт), 
в первую очередь выска-
зываются в адрес городов 
Вологда и Сокол. Сегодня 
Правительством области 
совместно с муниципаль-
ными образованиями разра-
ботаны «дорожные карты» 
по устранению выявленных 
недостатков, – отметил Олег 
Кувшинников. – Второе заме-
чание касается срыва сроков 
ввода жилых домов в рам-
ках Программы. Это, пре-
жде всего, касается Выте-
горского и Великоустюг-

ского районов. Если первый 
отстает от графика, то 
второй вообще не присту-
пил к этой работе».
Олег Кувшинников заверил: 

регион в обязательном поряд-
ке отреагирует на замечания 
руководства Фонда реформи-
рования ЖКХ.  
Кроме того, на совещании 

Губернатор инициировал 
вопрос продолжения рабо-
ты госструктуры после 2017 
года. Глава региона обосно-
вал необходимость разработ-
ки новой совместной програм-
мы по капремонту и рекон-
струкции так называемых 
«хрущевок».

«Наши предложения были 
запротоколированы. Будем 
ждать решения», - резюми-
ровал Олег Кувшинников. 

Рабочий момент совещания.

Профсоюзный лидер рас-
сказал главе региона об ито-
гах IX съезда Федерации неза-
висимых профсоюзов России. 
Он проходил с 7 по 9 февраля 
в Сочи с участием Президен-
та Владимира Путина. Воло-
годчину на мероприятии пред-
ставлял Валерий Калясин.

«В съезде приняли участие 
около полутора тысяч чело-
век. Профсоюзы отчиты-
вались о той работе, кото-
рую вели на протяжении 
последних пяти лет, и ста-
вили задачи на будущее. Зву-
чали довольно резкие докла-
ды и мнения, поскольку сегод-
няшняя ситуация в стране не 
терпит полутонов», - расска-
зал Валерий Калясин.
По его словам, глава государ-

Ãóáåðíàòîð ïðèãëàñèë ïðîôñîþçû 
ïîäêëþ÷èòüñÿ ê ðåàëèçàöèè 

àíòèêðèçèñíûõ ïðîãðàìì îáëàñòè
Олег Кувшинников обсудил ситуацию с председателем регионального объеди-

нения профсоюзов Валерием Калясиным.

ства Владимир Путин, который 
лично открыл форум, высоко 
оценил роль профсоюзов в 
жизни общества, особенно в 
вопросах развития социаль-
ной сферы и защиты интере-
сов людей труда. Было озвуче-
но много полезных инициатив, 
обсуждались вопросы разви-
тия профсоюзного движения, 
защиты прав трудящихся.

«Президент посовето-
вал коллегам из профильных 
министерств и ведомств 
шире использовать опыт 
социального партнерства, 
который накоплен в регио-
нах. Он выразил уверенность, 
что общими усилиями власти, 
бизнеса и профсоюзов Россия 
с достоинством преодолеет 
все трудные времена», - доба-

вил профсоюзный лидер.
С мнением главы государ-

ства солидарен и Губернатор 
Вологодской области Олег Кув-
шинников, который подчер-
кнул, что в условиях надвига-
ющихся внешнеполитических 
угроз необходимо развитие 
крепких партнерских отноше-
ний между работодателями, 
профсоюзами и властью.

«Такое внимание Президен-
та к озвученным профсоюза-
ми проблемам говорит в пер-
вую очередь о необходимости 
консолидации общества для 
единения страны. Мы гото-
вы к этому и приглашаем вас 
подключиться к работе по 
реализации наших антикри-
зисных программ всех уров-
ней», - резюмировал Олег Кув-
шинников. 

Материалы опубликованы в соответствии с договором на оказание услуг по распространению 
информационно-аналитических материалов о деятельности органов исполнительной 

государственной власти Вологодской области.
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В разные годы были в школе 
золотые и серебряные меда-
листы. Среди выпускников-
медалистов также есть учи-
теля: В.А. Цуварев (1958 г.), 
Г.Н. Попова (1964 г.), Т. М. Бело-
усова (1967 г.), Л.В. Красильни-
кова (выпуск 1990 года), Т.А. 
Шумилова (выпуск 1991 го-
да), М. А. Новожилова (1997 г.). 
Учителя, получившие высо-

кое звание «Заслуженный учи-
тель школ РФ», Г.Г. Коптелова, 
Г.Я. Чугреева, З.В. Ташлыко-
ва — тоже выпускники нашей 
школы. Всю свою жизнь они 
отдали делу воспитания и 
обучения не одного поколе-
ния верховажских ребятишек. 
Среди тех, кто закончил нашу 

школу, есть учёные: Лобанов 
Михаил Иванович, доктор 
медицинских наук, Куроптева 
Зоя Вениаминовна, кандидат 
технических наук, Шумилов 
Михаил Иванович, профес-
сор Новгородского института. 
Евгений Степанович Невежин 
14 лет возглавлял факультет 
механизации сельского хозяй-
ства в Свердловском сельхо-
зинституте. Деканом факуль-
тета механизации Вологод-
ской молочно-хозяйственной 

академии был Лукинский Юрий 
Викторович. Зенков Александр 
Валентинович — декан Техни-
ческого университета г. Волог-
ды.
Мы чтим и помним подвиг 

выпускника 1938 года Якова 
Яковлевича Кремлёва, кото-
рый 1 сентября 1944 года 
геройски погиб, направив свой 
горящий самолёт в колонну 
немецкой техники. Его имя с 
2005 года носит наша школа.

В 50-х годах сказалось вли-
яние учителей-фронтовиков: 
многие юноши стали кадровы-
ми военными. Кремлёв Вита-
лий Яковлевич, генерал-пол-
ковник, кандидат военных наук, 
академик, бывший начальник 
Военно-воздушной академии 
им. Жуковского в г. Москва.
Верещагин Энгельс Павлович, 
выпускник 1955 года, подпол-
ковник запаса, лауреат Госу-
дарственной премии Совми-
на СССР, строил Звёздный 
городок и многие ракетодро-
мы страны, награждён мно-
гими орденами и медалями. 
Мальгин Александр Семёно-
вич, выпускник 1948 года, учё-
ный, преподаватель военного 

училища, писатель, военный 
историк, патриот своей Роди-
ны. Не жалея своего свобод-
ного времени, он по крупицам 
собрал в архивах материал о 
верховажанах-Героях Совет-
ского Союза: Большакове Н. Г., 
Петухове Н. Е., Стебенёве Ф. А. 
и других наших земляках-орде-
ноносцах, участниках Великой 
Отечественной войны.
Житнухин Павел Василье-

вич, выпускник 1945 года, пол-
ковник медицинской службы, 
долгое время служил на Байко-
нуре. Цуварев Валентин Ива-
нович, выпускник 1943 года, 
заслуженный лётчик-испыта-
тель СССР.

Прославили Верховажскую 
среднюю школу и наш верхо-
важский край Дудоров Иллари-
он Иванович, выпускник 1941 
года, награждённый медалью 
«Золотое сердце» за самоот-
верженный труд по украше-
нию земли, за создание денд-
ропарка. Филиповский Влади-
мир Николаевич, выпускник 
1940 года, верховажский кра-
евед, во время отпусков ездил 
по архивам, собирая матери-
ал об истории нашего края, 
издал книгу. Демидова Анге-
лина Владимировна, выпуск-
ница 1944 года, всю жизнь сто-
яла на страже здоровья своих 
земляков-верховажан, имеет 
звание Заслуженного врача 
РСФСР. Суховская Ангели-
на Арсентьевна — Заслужен-
ный работник культуры, Дер-
бина Людмила Александров-
на (выпуск 1954 г.), поэтесса. 
Баландин Николай Ивано-
вич (выпуск 1962 года) дол-
гое время был заместителем 
начальника департамента 
образования области. Байда-
кова Ирина Николаевна (1994), 
директор музея-заповедника 
в с. Ферапонтово. Заплатин 
Василий Николаевич (выпуск-
ник 1983 г.), военный проку-
рор в г. Псков. Гостевской Сер-
гей Валентинович (выпускник 
1989 года), капитан 2 ранга на 
Северном флоте. Кашин Алек-
сей Александрович, выпускник 
1996 года, подполковник меди-
цинской службы.

Далеко за пределами рай-
она, области прослави-

 К юбилею Верховажской средней школы 

Учителями славится Россия, ученики приносят славу ей

Èìè ãîðäèòñÿ øêîëà
Гордость нашей школы — это её выпускники, люди 

разных профессий: учёные, врачи, учителя, инжене-
ры и простые рабочие. Восемь десятков лет учителя 
«сеют разумное, доброе, вечное…» Это добрый при-
мер бескорыстного служения людям, своей малой ро-
дине, Отечеству. Отрадно сознавать, что многие учите-
ля нашей школы являются её выпускниками во главе 
с директором школы Воробьевой Галиной Ивановной.

Многие наши выпускники, получив профессию, после 
окончания вузов вернулись домой и трудятся на родной 
верховажской земле. Мы с удовольствием назовём неко-
торых из них. 
Г. С. Непомилуев — глава Верховажского района
Н.Б. Кузнецова — зам. главы по социальным вопросам
В.Н. Полежаев — председатель Представительного собрания
Б.М. Самылов —начальник РЭС
А.В. Макурин — начальник представительства «Вологодская 
сбытовая компания»
Л.А. Поздеева — райпедиатр, зав. педиатрическим отделением
А.С. Шумилов — участковый врач-терапевт
В.С. Горюнов — врач-хирург, зав. хирургическим отделением
Л.М. Зобнина — врач-офтальмолог
Н.А. Свирская — главный редактор районной газеты «Верхо-
важский вестник»
В.М. Булганин — директор Верховажского лесничества
О.В. Пивоварова — директор ЗАО «Лесторг»
А.Д. Шутов — директор лесхоза
Н.В. Ждановский — начальник дорожно-эксплуатационного 
предприятия №184
Т.А. Соловьёва — прокурор района
А.Н. Лапочкин — начальник Верховажского участка Сямжен-
ского ДРСУ
А.А. Байдаков — мировой судья
А.Н. Бутусов — подполковник милиции, долгое время был зам. 
начальника РОВД, служба судебных приставов
Ю.М. Лукинский — районный судья
Е.С. Красильников — руководитель службы судебных при-
ставов
Л.А. Бутусова — директор Центра занятости населения
Л.В. Башкардина — заведующая д/с №1
В.Н. Черепанова — директор районной библиотечной системы
О.В. Холзакова — директор ДШИ
С.П. Бахтин — директор ООО «ВерховажьеСтройСервис»
А.И. Колосов — директор МБУ «Спорт»
М.М. Мухорин — начальник участка эксплуатации №4 ОАО 
«Ростелеком»
И многие-многие другие, кто своим трудом прославляет наш 
край.

ли нашу школу, её учителей 
наши выпускники, професси-
онально занимающиеся спор-
том: Анна Нечаевская (2007 
год) — серебряный призёр 
первенства мира среди юни-
оров, мастер спорта России, 
член сборной России по лыж-
ным гонкам. Алексей Калинин, 
(1983 год) — чемпион России 
в 2009 году по стант-райдингу.
Обращаясь к современным 

выпускникам хочется поже-
лать, чтобы рано или позд-
но они возвращались в род-
ную школу. Ведь именно здесь, 
в этой школе, они остави-
ли частичку своего сердца, 
своей души, получили много 
знаний, многому научились. 
Именно здесь они научились 
дружить, встретили свою пер-
вую любовь. Не забывайте о 
школе!

Кремлёв Виталий Яковлевич, 
генерал-полковник, кандидат 
военных наук, академик, 

бывший начальник Военно-
воздушной академии им. 
Жуковского в г. Москва

Цуварев Валентин Иванович, 
выпускник 1943 года, 

заслуженный 
лётчик-испытатель СССР

Мальгин Александр 
Семёнович, выпускник 1948 
года, учёный, преподаватель 
военного училища, писатель, 
военный историк, патриот 

своей Родины

Филиповский Владимир 
Николаевич, выпускник 1940 
года, верховажских краевед, 
во время отпусков ездил по 

архивам, собирая материал об 
истории нашего края.

Демидова Ангелина 
Владимировна, выпускница 
1944 года, всю жизнь стояла 
на страже здоровья своих 

земляков-верховажан, имеет 
звание Заслуженного врача 

РСФСР

Пусть зима беснуется метелями,
Пусть октябрь швыряется дождём, 
Всё равно с тяжёлыми портфелями 
Утром мы по улице идём.
Пусть ругают нас за опоздания, 
Мы сюда приходим всё равно,
В наше неуютное каменное здание,
В дом на берегу и под роно.

Здесь штурмуют правила грамматики, 
Здесь зубрят акустику и свет 
Наши фантазёры и романтики, 
Правнуки Ромео и Джульетт.
Мы пришли за мужеством, за знаньями, 
В юности уж так заведено, 
В наше знаменитое каменное здание,
В дом на берегу и под роно.

Ïåñíÿ ó÷åíèêîâ Âåðõîâàæñêîé ñðåäíåé øêîëû
Впереди у нас дороги важные: 
Стройки и чертёжные столы.
По стране шагают верховажане — 
Наши полномочные послы.
Сколько их от Волги до Германии 
В грозовые дни погребено,
Тех, что прежде бегали в каменное здание, 
В дом на берегу и под роно.

Нам на смену этой же дорогою 
Прибегут мальчишки в первый раз,
И опять, серьёзная и строгая, 
К ним придёт учительница в класс.
Принесёт им тайны мироздания 
В новый дом, что нужен нам давно!
Мы ж запомним старое каменное здание, 
Дом на берегу и под роно.
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Погода У наших соседей

Прогнозы и вправду дело небла-
годарное. По крайней мере, дол-
госрочные. На практике они 
имеют свойство если и сбывать-
ся, то лишь частично. Слишком 
велика вероятность ошибки. 
Стоит лишь вспомнить, какую 
зиму на европейской части Рос-
сии обещали нам минувшей осе-
нью достаточно авторитетные 
источники: исключительно суро-
вую, с трескучими декабрьскими 
и январскими морозами. Но в то 
же время с частыми оттепеля-
ми с повышением температуры 
воздуха до положительных зна-
чений и обильными снегопадами. 
Корреспондент «ВВ» попытал-

ся на примере нашего отдельно 
взятого района проанализиро-
вать, насколько близки к истине 
оказались предсказания синопти-
ков трех-четырехмесячной дав-
ности.

Архив чушевицкой метеостанции – 
настоящий кладезь информации. И 
не только для специалиста-фенолога, 
но и человека, интересующегося погод-
ными явлениями в частности и мест-
ным климатом вообще. Привыкшего 
наблюдать, сопоставлять, сравнивать, 
пусть и на любительском уровне. Это 
тоже своего рода хобби, стоящее почти 
в одном ряду с той же рыбалкой, где 
также нужны определенные професси-
ональные навыки и знания, помогаю-
щие «вычислить» клевые дни. 

Ïîãîäíûå ñþðïðèçû
Но вернемся к вышеупомянутому 

архиву. К сожалению, он далеко не пол-
ный. Значительную часть документов 
с результатами многолетних наблюде-
ний за погодой увезли в Вологду. Как 
раз в тот период, когда метеостанцию 
в Чушевицах закрывали более чем на 
десять лет. Напомню: она возобновила 
работу в 2003 году. Но и то, что оста-
лось, способно вдохновить любозна-
тельного человека на фенологиче-
ские исследования. Мы сделаем еще 
пару «экскурсов» в историю, но снача-
ла немного об особенностях нынеш-
ней зимы, конец которой, по крайней 
мере, по календарным срокам, уже не 
за горами. 

 - Если говорить о температурном 
режиме поздней осени и первых двух 
месяцев календарной зимы, то эти 
периоды выдались достаточно теплы-
ми, - говорит начальник чушевицкой 
метеорологической станции Ираида 
Кушева. – По крайней мере, в срав-
нении со средними многолетними зна-
чениями прежних лет. Среднесуточ-
ная температура воздуха в ноябре, 
декабре, январе была заметно выше 
нормы. Зато, в виде компенсации за эти 
«поблажки», зима оказалась богата на 
различные погодные сюрпризы друго-
го свойства. Это касается и обильных 
осадков, и налипания снега на прово-
да, и перепада температур, и резких 
колебаний атмосферного давления, и 
усиления ветра до опасных значений. 
Из-за чего нам приходилось достаточ-
но часто посылать «штормовые» телег-
раммы.
Начнем с температурного режима 

ноября. Обычно именно этот поздне-
осенний месяц в наших условиях зна-
менует фактический приход зимы. Не 
исключение и 2014 год, когда постоян-
ный снежный покров образовался 15 
числа и уже больше не таял. Но сред-

несуточная температура воздуха ока-
залась все же выше многолетних зна-
чений: минус 3,6 градуса при норме 4,1.

Áåç ðåêîðäîâ
Казалось бы, календарная зима свое 

возьмет. Уже 2 декабря столбик термо-
метра опустился до минус 25,5 градуса. 
Но на этом рекорды холодов и закон-
чились. Первая декада месяца оказа-
лась на два градуса теплее нормы. Про 
вторую десятидневку и говорить нечего 
– средняя температура воздуха была 
на целых девять градусов выше мно-
голетних значений. Близкая к средне-
статистическим показателям темпера-
тур третья декада «погоды» сделать 
уже не могла, как ни старалась. 
Пытался «реабилитироваться» 

январь. В Рождество похолодало до 
минус 32,8 градуса. Но потом потепле-
ло. Этот результат пока так и остается 
рекордным для нынешней зимы, если 
природа не озаботится побить его в 
оставшиеся дни февраля или в начале 
марта (прецеденты бывали). В целом же 
нынешний январь на 4,5 градуса теплей 
показателя многолетних значений. 
Как и первая декада февраля, когда 

среднесуточная температура возду-
ха составила минус 8,7 градуса при 
норме минус 14,2 градуса. Не случи-
лось серьезных морозов и на после-
дующей неделе.

«Ëåäÿíîé» äîæäü
Зато с осадками, как и обещали 

синоптики, у зимы 2014-15 годов все 
в порядке. Уже к концу января высо-
та снежного покрова достигла 59 сан-
тиметров. И это при его чрезвычайно 
большой плотности за счет оседания 
во время оттепелей. О чем это говорит? 
О повышенной концентрации воды на 
единицу снежной массы. Проще гово-
ря, накопленные запасы при неблаго-
приятном раскладе способны ослож-
нить прохождение паводка. 
Для сравнения, в январе 2014-го глу-

бина снега не превышала 37 сантиме-
тров. И его плотность была невелика. 
Что, несомненно, повлияло на уровень 
весеннего разлива рек. 
К 10 февраля нынешнего года высо-

та снежного покрова достигла 65 санти-
метров (в 2014 – 43 сантиметра). При-
бавку еще в десяток сантиметров дала 
метель, разыгравшаяся в ночь с 14 на 
15 февраля. 
Много хлопот доставила нынеш-

няя зима, в отличие от предыдущей, 
дорожникам, а также электрикам. И 
не только объемами и интенсивно-
стью выпавших осадков. Фиксирова-

лись такие неблагоприятные явления, 
как налипание мокрого снега на прово-
да, морось и дождь при минусовых зна-
чениях, больше известный благодаря 
СМИ, как «ледяной» дождь. 
Вот как мне объяснили специалисты 

метеостанции принцип возникновение 
подобных аномалий.

 - При положительной температу-
ре воздуха, близкой к нулевой отмет-
ке, когда снежинки, выпадая из обла-
ков, слегка подтаивают или когда вме-
сте со снегом выпадает дождь, обычно 
происходит слияние снежинок в хлопья. 
Хлопья такого обложного или ливнево-
го мокрого снега налипают на деревья, 
столбы, провода, достигая опасных раз-
меров и веса. 
Снежная масса гнетет вниз и даже 

ломает ветви деревьев, особенно хвой-
ных. Что уж говорить о более хрупких 
конструкциях, которые не в состоянии 
выдержать такую тяжесть.
А вот зимовка многолетних трав под 

снегом проходит вполне удовлетвори-
тельно. При промерзании почвы глу-
биной не более полуметра гибель при 
отращивании составляет 3 процента. 
Это хороший результат, внушающий 
оптимизм аграриям.

Ìîðîç áåç ñíåãà
«Экскурс» в историю. Давайте нена-

долго перенесемся, к примеру, на 37 
лет назад, в зиму 1978 года. Для срав-
нения, январь тогда выдался достаточ-
но теплым, сродни нынешнему. Сред-
несуточная температура воздуха соста-
вила минус 9,3 градуса. Лишь в одну из 
ночей столбик термометра опустился до 
рекордно низкого показателя – минус 32 
градуса. И снегу было немного – всего 
42 сантиметра.
Зато февраль случился гораздо 

морозней нынешнего, средняя темпе-
ратура держалась на уровне минус 16,1 
градуса при норме 12,5. Ряд ночей воз-
дух остывал до минус 37 и ниже граду-
сов. Это уже само по себе аномально. 
За месяц высота снежного покрова уве-
личилась на 10 сантиметров и достигла 
57 сантиметров. 
В общем, каждая зима исключитель-

но своеобразная, и аналогии здесь 
искать трудно. Хотя сопоставить и срав-
нить интересно. Свою непредсказуе-
мость показала и нынешняя. Впрочем, 
говорить о ней в прошедшем времени 
пока рано. Перед окончательным ухо-
дом зима еще способна на сюрпризы. 
Будем надеяться, на хорошие.

rд,"л е2 ƒ,м=,  3д,"л е2...

Метеорологическая площадка, с. Чушевицы.

Îáëåäåíåâøàÿ 
ïðîáëåìà
Верховажане искренне возмуща-

ются, когда в их домах порой «мига-
ет» свет. А вот в Устьянском райо-
не целый ряд населенных пунктов 
с Нового года периодически оста-
ется вообще без электричества. 
Из-за перебоев на грани останов-
ки находится школьная котельная, 
срочно решается вопрос с установ-
кой генератора. Люди обращают-
ся с жалобами в сельские админи-
страции, к районному руководству 
и, конечно, в свой РЭС.
Все дело в технических сбоях 

на электролиниях. Обледеневшие 
или провисшие из-за снега прово-
да обрываются или не обеспечива-
ют проводимость энергии. В других 
случаях линии перестают работать 
из-за навалившихся на них деревьев 
со снегом.
Штат Устьянского РЭС с середи-

ны декабря работает в авральном 
режиме, но не справляется с объе-
мами неполадок. Сигналы поступают 
со всех концов района, изменчивая 
погода лишь усугубляет ситуацию.
У местного филиала электросетей 

не хватает ни людских, ни техниче-
ских ресурсов, чтобы кардинально 
исправить положение. Постоянные 
реструктуризации отрасли явно не на 
пользу подразделениям, непосредст-
венно отвечающим за качество услуг 
по поставке электроэнергии потреби-
телям. Нет даже снегоходов для пере-
движения в лесах и по бездорожью, 
энергетики ищут обрывы, передвига-
ясь по грудь в снегу.
О проблеме известно уже и губерна-

тору Архангельской области, но оче-
видно, ее решение – в компетенции 
федеральной власти.

Íåñêðîìíûé 
âçãëÿä

В Вельском районе действует 
группа спецов по снятию денег с 
банковских карт, разумеется, без 
уведомления хозяев.
Очередной случай произошел в 

поселке Кулой, где с карточки потерпев-
шей исчезли 7 тысяч рублей. В связи 
с этим местная газета предупреждает 
земляков, чтобы они не записывали 
пин-коды прямо на карте, закрывали 
клавиатуру терминалов от нескромных 
взглядов посторонних и, конечно же, 
хранили карты с такой же тщательно-
стью, как и наличные деньги.

ßãîäû íà ñíåãó

В этом году жители поселка 
Октябрьский, да и всего района 
наблюдали любопытную картину 
– гроздья рябины под снегом.
То ли рябины было слишком много, 

то ли она была невкусная, что ее, как 
обычно бывает, не успели склевать 
птицы, но так и осталась она на дере-
вьях до зимы в больших количествах 
как в лесу, так и в населенных пунктах.
А перед самым Новым годом и в 

январе на заснеженных тротуарах 
райцентра стали появляться красные 
брызги – это поклеванные, опавшие 
ягоды. Потому, наверное, и не уле-
тели в эту зиму свиристели – зори-
ли рябину, морозили, чтобы съесть 
ее сладкой.

Страницу подготовил Владимир БАСОВ
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- Редакция, добрый день!
- День добрый.
- Вам звонит Ангелина Анд-

реевна Шестунова из Олю-
шина. У меня к газете претен-
зии: почему ничего не пишете 
о комете Исон?

- О чем?
- О комете Исон.
- А что это такое?
- Комета Исон — очень 

интересное явление. Я давно 
наблюдаю ее. Весь январь 
на небе было «одеяло», а в 

- Здравствуйте, вам звонит 
Нина Фёдоровна Иванчилова 
из Чушевиц.

- Добрый день. 
- Спешу поделиться впечат-

лениями о концерте, который 
состоялся в нашем ДК 15 фев-
раля. 

- Слушаю Вас внимательно.
- О том, что к нам в выход-

ные приезжает танцеваль-
ный коллектив «Комильфо», 
мы узнали заранее и с нетер-
пением ждали выступления. 
И вот в назначенное время 
при полном зале обаятель-
ная ведущая Ирина Киселёва 
объявила о начале концерта. 
Невозможно не восхищать-

ся талантом детей и взро-
слых! На этот раз они пора-
довали нас не только прекра-
сным исполнением танцев, 
но и чтением стихов и заме-
чательным вокалом. Особен-
но приятно, что в коллекти-
ве танцуют дети, бабушки 
и дедушки которых живут в 
Чушевицах и Плоскове. Поэ-
тому выступления Миши 
Бутусова, Маши Полежае-
вой, Саши Овсянкина, Дани 
Шадрина зрители восприня-
ли с восторгом, да и каждый 
номер сопровождали бурны-
ми аплодисментами и крика-
ми «Браво!». 
Особую благодарность 

мы хотим выразить Марии 
Стениловской. Ведь без 
нее этого коллектива не 
было бы. А дети всех возра-

стов — просто чудо! Думаю, 
что никто из них в дальней-
шей жизни не пожалеет, что 
судьба свела их с танцами и 
замечательной наставницей. 
Родителям тоже нужно 

отдать должное. Мы понима-
ем, сколько времени и средств 
они тратят на то, чтобы их 
дети танцевали, участво-
вали в конкурсах, ездили на 
такие вот гастроли по рай-
ону и за его пределы. Отдель-
ные слова благодарности и 
звукооператору Л.И. Стени-
ловской, ни одной заминки с 
музыкой не было. 
Мы радуемся, что танце-

вальный коллектив отметил 
свой первый юбилей, гордимся 

его достижениями. И его ряды 
не редеют, ежегодно попол-
няются новыми участниками. 
Мы желаем коллективу и 

его руководителю дальней-
ших успехов и надеемся, что 
еще не раз увидим их высту-
пления на нашей сцене. А еще 
желаем побольше дипломов и 
призовых мест в различных 
соревнованиях!

- Спасибо Вам за звонок, 
Нина Фёдоровна, очень при-
ятно, что Вы рассказываете о 
жизни родного села и делитесь 
с нами своими впечатлениями. 

- До свидания.

Наталья СОЛОМАТОВА.
Фото Дианы Дружининой 

утренние часы с 5 до 7 она 
очень хорошо видна.

- А какая это комета? Краси-
вая?

- Да. Еще ее называют хво-
статой, у нее хорошо видны 
три хвоста. Ее нетрудно 
увидеть на утреннем небе, 
она ярче других звезд. Сей-
час комета уже отдаляется 
от Земли, а месяцем раньше 
была ближе к нашей планете 
и смотрелась замечательно! 
Зайдите в Интернет, рас-

скажите читателям об этом 
интересном явлении. 

- Спасибо, Ангелина Андреев-
на, за предложение. Обязатель-
но поинтересуюсь «Вашей» 
красавицей. До свидания.

- До свидания.
По предложению нашей 

читательницы зашла в Интер-
нет и узнала много интересно-
го о комете Исон. Вы, уважае-
мые читатели, тоже можете с 
ней познакомиться.

Нина ЮРЕНСКАЯ

Выступить с проектно-иссле-
довательскими работами и 
обменяться опытом собрались 
будущие ученые из нескольких 
районов Архангельской обла-
сти, а также из Тотьмы и Вер-
ховажья. Конференция состо-
яла из двух частей — научной, 
где ребята представляли свои 
проекты, и практической, где 
давали мастер-классы по руко-
делию. Всего в конференции 
приняло участие чуть более 
100 человек. Темы, затрону-
тые юными исследователя-
ми, были самыми разными — 
от традиционных историче-
ских, биологических до изуче-
ния туристских песен, пользы 
жвачки и даже — драк (!), прав-
да, во время праздника Загове-
нья в Тотемском районе. 
Верховажские участники 

представили на конференции 
самые разные исследования: 
«История возникновения и раз-
вития села Чушевицы» — Ната-
лья Богданова (рук. С.В. Кузне-
цова); «Школьная форма» — 
Алина Черноберевская (рук. 
С.В. Кузнецова); «Вода, как 
источник жизни!» — Татья-
на Полоротова (рук. С.В. Куз-
нецова); «Шоколад» — Анна 
Дишинцева (рук. О.П. Ширя-
евская); «Олюшино» — Юлия 
Кузьминская (рук. О.П. Ширя-
евская); «Моя деревня — Сме-
танино» — Анастасия Негодя-
ева (рук. О.П. Ширяевская); 
«Хаски» — Анастасия Лыско-
ва (рук. О.П. Ширяевская); 
«Кошки» — Кристина Васен-
дина (рук. О.П. Ширяевская); 
«Обратный декупаж тарел-
ки» — Дарья Красовская (рук. 
Г.А. Колосова).

Дипломы победителей в 
своих секциях получили Ольга 
Дербина (рук. И.В. Соломато-
ва) за работу на тему «Один 
белый, другой серый, два весе-
лых гуся» и Дарья Чистикова, 
Ольга Маморова, Валерия 
Коротаевская (рук. Е.Н. Сала-
урова), изучавшие «Использо-
вание светоотражающих эле-
ментов с целью повышения 

безопасности дорожного дви-
жения в темное время суток». 
Во второй части конфе-

ренции прошли обучающие 
мастер-классы. Многие из них 
были посвящены Дню святого 
Валентина. Например, Лада 
Постникова и Регина Киселе-
ва (рук. Е.Н. Копылова) пока-
зали, как делать плетеную из 
пряжи шкатулку в форме сер-
дца и валентинку в техни-
ке оригами, а Софья Шубина 
(рук. А.В. Андреева) — бонбо-
ньерку (коробочку для конфет).
Наталья Стениловская (рук. 
Г.А. Колосова) научила участ-
ников конференции валять из 
шерсти сережки. 

Участие в таких мероприя-
тиях дает детям очень много. 
Работая над проектом, они 
узнают новое, расширяют 
кругозор, учатся системати-
зировать материал, ставить 
проблемы и находить пути их 
решения, вести исследования. 
А делая доклад на конферен-
ции, приобретают уверенность 
при публичных выступлениях, 
набираются опыта общения, 
знакомятся со сверстниками. 
При подготовке мастер-клас-
са нужно не только выбрать 
поделку на интересную тему, 
но и учесть ее сложность, рас-
считать количество материа-
лов, их стоимость, продумать 
все этапы ее создания. 
В заключение дети приняли 

участие в интересной шоу-про-
грамме, а для педагогов был 
организован круглый стол, где 
они смогли высказать свое 
мнение, обсудить итоги, побла-
годарить устроителей за пре-
красную организацию конфе-
ренции. На торжественном 
закрытии всем участникам 
были вручены сертификаты и 
небольшие памятные подарки. 
Мы вернулись домой немного 
усталые, но очень довольные.

Е.Н. Копылова,
педагог дополнительного 

образования 
Верховажского ДДТ

 Конференции  Звонок в редакцию 

Ïðîåêòèðóåì, 
èññëåäóåì, òâîðèì…

На мастер-классе Лада Постникова научила девочек делать 
красивые шкатулки

13 февраля в Доме детского творчества г. Вельска 
состоялась Межрегиональная детская проектно-ис-
следовательская конференция «Я познаю мир…». 
Вот уже несколько лет подряд дети и педагоги нашего 
Дома детского творчества принимают в ней активное 
участие. Наша делегация — 6 педагогов и 15 детей, 
утром выехала из Верховажья.

b - $X&-;5 2".07%1*(5 03* 5

Дети порадовали своих бабушек 
исполнением вальса «Луч солнца золотого»

Km /(8(2% . *.,%2% h1.-[

- Здравствуйте! Можно я 
не буду представляться? В 
номере газеты от 18 февра-
ля в материале «Директор — 
учитель учителей» замети-
ла ошибку. Там написано, что 
«в 1974 году школа отмети-
ла новоселье — переехала в 
новое кирпичное здание». Я 
точно знаю, что школа пере-
ехала в новое здание 1 октя-
бря 1973 года. Мы тогда учи-
лись в 10 классе и в 1974 году 
первыми выпускались из новой 
школы. В нашем классе учи-
лись 34 человека, классным 
руководителем была Вален-
тина Федоровна Дружи-
нинская. Кажется, неболь-
шая ошибка — один год, но 

все равно немного обидно и, 
думаю, что не одной мне.

- Согласна с Вами. А что Вы 
можете рассказать о том, как 
переезжали в новое здание, 
как начинали в нем учиться.

- Воспоминания только 
самые радостные и положи-
тельные. Предыдущие годы 
мы учились в здании нынешне-
го коллежда. Класс был на тре-
тьем этаже, рядом — голу-
бятня. А в новой школе — клас-
сы просторные, светлые, окна 
большие! Очень нравилось!.. 
Помню, как дружно переезжа-
ли, помогали переносить и 
перевозить все школьное иму-
щество, работали с удоволь-
ствием, устраивали суббот-

ники. А потом садили деревья 
у школы… У меня фотографии 
сохранились с того времени.

- Спасибо Вам за звонок. Обя-
зательно сделаем историче-
скую поправку. А также пред-
лагаем Вам принести фотогра-
фии в редакцию, мы их отскани-
руем и будем по возможности 
использовать в качестве иллю-
страций к материалам. 
Сейчас в газете идет целая 

серия публикаций, посвящен-
ных юбилею Верховажской 
средней школы. Думаю, что 
многим выпускникам будет при-
ятно увидеть себя на снимках 
и вернуться в воспоминаниях в 
счастливые годы юности.

Наталия СВИРСКАЯ

m.".1%+<% " 8*.+% !;+. 
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Я, Черепанова Зинаида 
Александровна, проживаю-
щая в д. Боровская, выражаю 
благодарность Пинаевскому 
Сергею Дмитриевичу, трак-
тористу с/п Олюшинское за 
его работу — расчистку доро-
ги, а также предпринимателю 
с/п Липецкое Рогозину Ивану 
Павловичу — за организацию 
торговли в нашей деревне. 
Поздравляю их с Днем защит-
ника Отечества, желаю им и 
их семьям здоровья, счастья 
и семейного благополучия. А 
доброго продавца Машеньку 
благодарю за ее профессиона-
лизм и поздравляю с наступа-
ющим 8 Марта. Пусть он будет 
светлым, пусть уйдут печали, 
сбудутся мечты, пусть прино-
сят радость голубые ветры и 
улыбки дарят люди и цветы! 
Спасибо им от всех нас, жите-

лей нашей деревни, никакая 
дорога их не пугает.

Д. Сметанино
НИНЕ НИКОЛАЕВНЕ 
БРЕДЕЛЕВОЙ
Любимую сестру, золовку, тетю 
поздравляем с юбилеем!

Пусть эта памятная дата подарит все, 
чем жизнь богата! Улыбки близких и дру-
зей и много радостных вестей. Здоро-
вье будет пусть отличным, настрой всег-
да оптимистичным!

Брат Василий и его семья

П. Каменка
МАРИИ ПЕТРОВНЕ ШЕМЕЛИНОЙ
Дорогую жену, маму, бабушку поздравляем с юбилеем!
Пусть нелегкой была твоя жизнь, были все ж в ней и радость, и 
счастье. Ты крепись, дорогая, держись, обойдут стороною нена-
стья. Ведь богатство твое – это мы, дочки, сыновья, внуки, прав-
нуки даже! Долго-долго еще ты живи, чтоб пра-правнуков тоже 
понянчить.

Муж, дети, внуки, правнуки

С. Чушевицы, д. Паюс
ТАТЬЯНЕ ЮРЬЕВНЕ КОНДАКОВОЙ
Подруга милая моя, безумно я люблю тебя и с днем рожденья 
поздравляю, от всей души тебе желаю – такой красивой оста-
ваться, друзьям почаще улыбаться, пускай во всем тебе везет, 
успех тебя не подведет!

Твоя подруга Марина Бахтина

С. Верховажье
ОЛЬГЕ ПАВЛАДЬЕВНЕ КУШЕВОЙ
От чистого сердца поздравляем с юбилеем!
Ты – самая надежная подруга, можно с легкостью довериться 
тебе, ты у нас цветуще молодая, до возраста тебе и дела нет. 
Пускай и дальше радует природа тебя цветеньем женской кра-
соты, пусть в доме будет лишь хорошая погода и исполняются 
заветные мечты.

Андреевы, Кузнецовы, 
Полоротовы

С. Верховажье
ОЛЬГЕ ПАВЛАДЬЕВНЕ КУШЕВОЙ
От всей души поздравляем с юбилеем, желаем крепкого здоро-
вья, счастья, радости, удачи! В юбилейный день рождения шлем 
свое мы поздравленье – быть веселой, справедливой, жизнера-
достной, счастливой, чтобы горе и печали никогда не посещали, 
чтобы годы не спешили и на все б тебя хватило!

Соседи Хромцовы

С. Верховажье
АЛЕКСАНДРУ ВАСИЛЬЕВИЧУ КОРОТАЕВСКОМУ
Дорогого мужа, папу, дедушку поздравляем с юбилеем!
Пусть жизнь наполнит светом добрым прекрасный этот юбилей 
и будет настроенье бодрым и станет на душе светлей. Пусть 
начинают все мечты сбываться в великолепный этот юбилей и, 
как и прежде, будет много счастья, любви и верных, искренних 
друзей. И будет жизнь на радости богата, и все дела приносят 
результат! Пусть самой яркой станет эта дата из множества дру-
гих прекрасных дат!

С любовью жена, дети, внуки

С. Верховажье
АЛЕКСАНДРУ ВАСИЛЬЕВИЧУ КОРОТАЕВСКОМУ
Поздравляем с юбилеем!
Желаем радости и счастья, причин чтоб не было грустить, и в 
полном здравии, конечно, до свадьбы правнуков дожить.

Соболевы О.Н., В.Д.

С. Верховажье
АЛЕКСАНДРУ ВАСИЛЬЕВИЧУ КОРОТАЕВСКОМУ
У тебя – прекрасный юбилей, не зря же на пороге твои гости! И 
радость для родных и для друзей, честь и хвала тебе, подар-
ки, тосты! Будь счастлив, пусть судьба тебя хранит, даруя силы 
вновь и вдохновенье. Притягивай удачу, как магнит, пусть раду-
ют прекрасные мгновенья!

Топорищевы, Толстиковы, Клюевы

С.Верховажье
АЛЕКСАНДРУ ВАСИЛЬЕВИЧУ КОРОТАЕВСКОМУ
Поздравляем с юбилеем!
Желаем, чтобы удавалось в реальность планы воплотить, чтоб 
все, что хочется, сбывалось, легко и интересно жить! Мечты 
заветной, цели ясной, любви, заботы и тепла, не забывать, что 
жизнь прекрасна, здоровья, счастья и добра!

С ув. Коротаевские, Киреевы, Шишовы

Климушино, ВАЛЕНТИНЕ МИХАЙЛОВНЕ АБРОСИМОВОЙ
Поздравляем с юбилеем! Желаем здоровья, удачи, в делах везе-
нья и хорошего настроенья.

Шамины, Терменьга

Д. Климушино, ВАЛЕНТИНЕ МИХАЙЛОВНЕ АБРОСИМОВОЙ
Дорогая жена, мамочка, поздравляем тебя с юбилеем!
Много слов хороших хочется сказать, доброго здоровья в жизни 
пожелать, сердцем и душою вечно не стареть и прожить на свете 
еще много лет.

Муж и дети Света, Ваня, Нина 
и зять Костя

Поздравляем!

После окончания Вологод-
ского государственного педа-
гогического института Ольга 
Валентиновна Кашинцева 
два года работала в Рогнов-
ской основной школе. С 1989 
года была воспитателем груп-
пы продленного дня и педаго-
гом-организатором в Морозов-
ской средней школе, а с 1 сен-
тября 1997 года трудится учи-
телем химии и биологии.
Ольга Валентиновна про-

водит большую внеклассную 
работу по предмету, ежегод-
но организует индивидуаль-
ную работу с учащимися по 
подготовке к ЕГЭ и мероприя-
тиям в рамках Недели здоро-
вья. Ее ученики активно участ-
вуют в школьных олимпиадах 
по химии и биологии, успешно 
выступают на районном уров-
не. Она замечательная мама и 

бабушка, заботливая и внима-
тельная дочь и внучка.
Учительница имеет благо-

дарности отдела образования, 
администрации Верховажского 
района за подготовку учащих-
ся к олимпиаде и диплом за 
победу в номинации «Эколо-
гическое воспитание школьни-
ков» районного конкурса «Учи-
тель года-2008». В 2013 году ее 
работа была отмечена Почет-
ной грамотой Министерства 
образования и науки РФ.

24 января Ольга Валенти-
новна отметила свой 50-лет-
ний юбилей!

27 лет работает учительни-
цей истории и обществозна-
ния в Морозовской средней 
школе Светлана Алексан-
дровна Дрюма, с 1 сентя-
бря 2010 года — заместитель 

директора по учебно-воспита-
тельной работе.
Увлеченная краеведени-

ем, она прививает интерес к 
своим предметам через кружок 
«Историческое краеведение», 
где школьники занимаются 
исследовательской деятель-
ностью, знакомятся с тради-
ционными народными промы-
слами, историей образования 
деревень нашего края. Ее вос-
питанники активно представ-
ляют свой опыт на заседани-
ях школьного научного обще-
ства, конференции «Мир через 
культуру».
За многолетний и добросо-

вестный труд Светлана Алек-
сандровна награждена почет-
ными грамотами управления 
образования, благодарностью 
главы Верховажского муници-
пального района, почетными 
грамотами и благодарностя-
ми администрации школы.
С мужем Виталием Филип-

повичем они вместе много лет, 
воспитали двух прекрасных 
сыновей, которые являются 
гордостью не только школы, но 
и области. В их доме всегда уют 

В 2015 году в МБОУ «Морозовская средняя обще-
образовательная школа» двое наших коллег отмеча-
ют свои юбилейные дни рождения.
Разными бывают учителя
В человеческом общежитии,
Но на них держится наша земля,
Наши открытия...

 Благодарю 

и порядок. Светлана Александ-
ровна — замечательная хозяй-
ка и жена, заботливая мама.

23 февраля Светлана Алек-
сандровна отметила 50-летний 
юбилей!

Мы от всей души поздравля-
ем наших дорогих коллег с их 
праздниками!
50 — это много и мало, 
Это в жизни 

проложенный путь, 
Не всегда были розы в дороге, 
Но с нее никуда не свернуть. 
Было трудно, 

но вы не сдавались, 
Было больно — не хныкали вы. 
И всегда вы собой оставались, 
И порою сбывались мечты. 
Быть такими же мы 

вам желаем
Много лет, 

много радостных дней! 
С Днем рожденья мы

вас поздравляем. 
Будьте здоровы, 

душой не стареть!
Коллектив учителей 

МБОУ 
«Морозовская сош»

 Из нашей почты 

Äðóæèì 
ñî ñïîðòîì
Добрый день, дорогая 

редакция! Я хочу расска-
зать о спортивной жизни 
Чушевиц. Начиная с ок-
тября, в ФОКе продолжа-
ются занятия групп здо-
ровья. По вечерам туда 
спешат работающие, а по 
вторникам и пятницам — 
ветераны. Мы делаем 
зарядку и занимаемся на 
тренажёрах. 
Ряд лет многие жители посе-

ления ходят на лыжные прогул-
ки в лес. Мы заряжаемся пре-
красным настроением, здоро-
вьем и любуемся красотами 
природы. 

15 февраля 33 человека при-
няли участие в «Лыжне Рос-
сии-2015». Открыла праздник 
спорта глава муниципального 
образования Н.Н. Тесакова. 
Соревнования предполага-
ли как личное первенство по 
возрастным категориям, так 
и семейное. Среди семейных 
команд первое место у семьи 
Тесаковых, второе — у Тра-
пезниковых. Победителями в 
своих возрастных группах стали 
К. Климовская, Е. Богданов, 
Т. Тесакова, Н.Бечин, М. Бечи-
на, Г. Стрежнева, И. Трапез-
никова, Л. Старцева. 
После забега мы пили аро-

матный чай из самовара на 
свежем воздухе. Нас согре-
вал не только горячий чай, но 
и душевное общение. 
От всего сердца благодарим 

организаторов мероприятия. 
С уважением 

Н.Ф.Иванчилова

Каждую пятницу на рынке 
с.Верховажье с 9.00 продажа 

СВЕЖЕГО МЯСА 
(СВИНИНА), 

МЕД, СОЛЕНОЕ САЛО, 
ПОЛУФАБРИКАТЫ. 

С 13.00 - 
у «Россельхозбанка» 

(ул.Тендрякова)

 Реклама 
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ïðèãëàøàåò ïîêóïàòåëåé 
ÇÀ ÑÂÈÍÈÍÎÉ 

ÑÎÁÑÒÂÅÍÍÎÃÎ ÏÐÎÈÇÂÎÄÑÒÂÀ 
íà ðûíîê ïî óë. Ïèîíåðñêàÿ, ä. 4 à.

КУПЛЮ БАЛАНС: 
ель, сосна, сортированный 

и несортированный. 
ДОРОГО.

8-981-504-57-77

♦Радиаторы отопления от 460 р./сек., 
монтаж бесплатно.
8-962-668-72-48

Магазин «Сказка» 
(ДК, 2 этаж) 

новое поступление 
товара:

мужская, 
женская, 

детская одежда 
и обувь. 

Возможна рассрочка 
платежа!

Легально работающим 
такси «Тракт» и «Надежда» 
ТРЕБУЮТСЯ ВОДИТЕЛИ 
с л/автомобилем.

«Тракт» - 8-921-067-56-57,
«Надежда» - 8-921-821-46-66

общий 8-921-539-90-83

Выражаем искреннее соболезно-
вание Гусевой Валентине Алек-
сеевне и всем родным и близким 
по поводу смерти сестры, тети 
Армашевской 
Любови Алексеевны. 
Скорбим вместе с вами.
Спиридоновы Н.Ю. и Н.И., 
Зажигины А.П. и Н.К.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Армашевскому Евгению, 
всем родным и близким по пово-
ду смерти мамы 
Армашевской 
Любови Алексеевны. 
Рогозины, Смирновы.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Лютиковой Татьяне Нико-
лаевне, Кремлеву Косте по пово-
ду смерти матери, бабушки 
Армашевской 
Любови Алексеевны. 
Родители, классный 
руководитель 3б класса

Выражаем глубокое соболезно-
вание всем родным и близким по 
поводу смерти 
Армашевской 
Любови Алексеевны. 
Соседи ул.Молодежная, д.1а

Выражаем глубокое соболезно-
вание Армашевскому Евгению, 
Татьяне, Александру, Людмиле, 
Михаилу, всем родным и близким 
по поводу смерти 
Армашевской 
Любови Алексеевны. 
Гришина, Зенкова, 
Кобылины.

Выражаем глубокое соболезно-
вание детям Евгению, Алексан-
дру, Татьяне, Михаилу, Людмиле, 
сестре Валентине, всем родным 
и близким по поводу преждевре-
менной смерти 
Армашевской 
Любови Алексеевны. 
Коллектив ИП Ильина А.Г.

Выражаем глубокое соболезно-
вание детям Евгению, Алексан-
дру, Татьяне, Михаилу, Людмиле, 
сестре Валентине, всем родным 
и близким по поводу преждевре-
менной смерти 
Армашевской 
Любови Алексеевны. 
Ильины, Аксенова М., 
Гришина Г., Бречалова М.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Лютиковой Татьяне Нико-
лаевне, всем родным и близким 
по поводу смерти мамы, бабушки 
Армашевской 
Любови Алексеевны. 
Денежкины, Наумовы.

Выражаем глубокое соболезно-
вание детям Евгению, Александ-
ру, Татьяне, Михаилу, Людмиле, 
невесткам Валентине и Ирине, 
внучкам Кате и Эвелине, внукам 
Косте и Максиму по поводу без-
временной смерти мамы, све-
крови, бабушки 
Армашевской 
Любови Алексеевны. 
Кошелевы, Подосеновы.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Армашевским Евгению, 
Валентине, Эвелине, Кате, всем 
родным и близким в связи с без-
временной смертью мамы, све-
крови, бабушки 
Армашевской 
Любови Алексеевны. 
Скорбим вместе с вами.
Карбасниковы З.К., А.А., 
Саша, Климовы, Черемухины

Выражаем глубокое соболезно-
вание дочери Людмиле, всем 
родным и близким по случаю 
преждевременной смерти мамы 
Армашевской 
Любови Алексеевны. 
Скорбим вместе с вами.
Башарова, Сурмина, 
Деревянчук, студенты 
и классный руководитель 
группы 41 Федянин Н.П. 
Вельского экономического 
техникума

Выражаем глубокое соболезно-
вание Армашевской Людмиле по 
поводу смерти мамы 
Армашевской 
Любови Алексеевны.
Капустины.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Гусевой Валентине Алек-
сеевне, всем родным и близ-
ким по поводу преждевремен-
ной смерти 
сестры. 
Скорбим вместе с вами.
Лайпанова Е.Н. 
и Лайпанова М.К.

28 февраля
продажа кур-молодок 
Шелота - 11.30, Липки - 12.00, 

Чушевицы - 12.30, 
Сметанино - 13.00, 
Верховажье - 14.00
8-981-431-93-33

Дорогие верховажане!
Просим оказать помощь в сборе 

средств на лечение нашего земляка Ни-
колая Валентиновича Хромцова, 38 лет, 
женат, в семье двое малолетних детей.
У Николая тяжелое заболевание — глио-

бластома левой лобной доли. Его жена Лена 
не в состоянии оплатить лечение мужа, хотя 
и работает бухгалтером на нескольких пред-
принимателей.

11 февраля 2014 года Николаю была сде-
лана операция по удалению злокачествен-
ной опухоли. В данный момент обследование показало, что рост гли-
омы продолжается. Врачи утверждают, что ему поможет курс облуче-
ния гамма-ножом в Центре радиохирургии, лучевой терапии и общей 
онкологии (г. Санкт-Петербург) в течение месяца.
Стоимость лечения — 260 000 (двести шестьдесят тысяч рублей). 

Родные и друзья Николая обращаются с просьбой к неравнодушным, 
милосердным людям: помогите молодому, хорошему парню, мужу, отцу.
Деньги можно перечислить на его карту 5469 0400 1097 0266 

(Сбербанк) или на счет № 40817810504002022179 Корр. счет 
№30101810100000000601 БИК 041117601 Отделение №8637 Сбер-
банка России, филиал 8637/0182.
Телефон жены Лены — 8-921-141-42-05

1 марта (воскресенье) 
продажа кур-молодок 

Вологодской птицефабрики 
«Можайское» 

Климушино - 14.10, 
Верховажье - 14.40 (м-н «Контакт»), 

Сметанино - 15.20, 
Чушевицы - 15.50, 

Липки - 16.20, Шелота - 16.40. 
8-921-067-86-50

27 февраля (пятница) 
продажа кур-молодок, 

петушков. 
15.00 - Липки, 

15.30 - Чушевицы, 
16.20 - Верховажье, 
17.20 - Морозово. 

8-921-236-00-40

ТРЕБУЕТСЯ ФАРМАЦЕВТ, 
продавец-консультант 

с медицинским 
образованием 
в аптечный пункт 
с.Чушевицы, 

занятость полная, 
график работы 5/2, 

оформление по ТК РФ, 
з/п от 20000 руб. 

8-911-513-07-07, 
8-953-524-57-14. Светлана

24 марта в 14.00 в помещении малого зала администрации рай-
она (с.Верховажье, ул.Октябрьская, 8) состоится общее собрание 
членов СКПК «Доверие» (собрание уполномоченных). 
Повестка дня: 1. Итоги работы СКПК «Доверие» и утверждение 

годового отчета за 2014 год. 2. Утверждение бухгалтерского баланса 
и исполнения сметы доходов и расходов за 2014 год. 3. Утвержде-
ние распределения прибыли, полученной за 2014 год. 4. Утвержде-
ние решений Правления и Наблюдательного совета. Утверждение 
штатного расписания на 2015 год. 5. Отчет председателя Наблю-
дательного совета. 6. Изменения в составе Наблюдательного сове-
та. 7. Исключение из членства СКПК «Доверие». 8. Разное (инфор-
мационный блок). 
По дополнительным вопросам просьба обращаться в СКПК «Дове-

рие» по тел. 2-22-45

 Нужна помощь!  Объявления 

 Реклама 

♦Продам
♦Продам благоустроенную 
квартиру в центре.
8-921-682-86-03

♦Продам однокомнатную 
квартиру, 27,4 м2, 
благоустроенная.
8-963-731-23-41

♦Продам 3-комнатную 
квартиру в восьмиквартирном 
доме: ул. Смидовича, д.19,
(2 этаж, печное отопление, без 
водопровода). 8-921-142-03-14

♦Продается трехкомнатная 
благоустроенная квартира.
8-900-530-74-31

♦Продам земельный участок 
30 соток, Сомицыно, 6, 150 т.р. 
8-951-749-03-90, 
8-900-542-78-56

♦Продам дрова березовые 
чурками. 8-921-722-71-66, 
8-921-128-21-20, 
8-921-232-69-32

♦Продам б/у комод + 
пеленальный столик.
8-921-141-37-62

♦Продам специалисту 
старинную гармошку, дешево. 
2-10-38

♦Распилю дрова. 
+7-981-433-90-17

♦Расколю дрова.
8-953-523-98-28

♦Аренда
♦Сдам однокомнатную 
квартиру в г. Вологда 
на длительный срок.
8-921-121-18-13

♦Вакансии

♦Осиновый брус 
на хозпостройки.
8-921-715-40-18


